
 
 

中 西 區 區 議 會  
二 ○ ○ 八 至 二 ○ ○ 九 年 度  

食 物 環 境生 及 工 務 委 員 會  
第 六 次 會 議 報 告  

(二 ○ ○ 八 年 十 月 十 六 日 ) 
 
(一 ) 常 設 事 項  —  (i) 西 營 盤 臨 時 公 眾 填 土 躉 船 轉 運 站  

地政總署將於二○○八年尾安排將有關土地重新招標，用作貨車泊位。委員向署

方重申擴闊緩衝區的要求。 

 

(二 ) 常 設 事 項  —  (ii)  卑 路 乍 灣 渠 臭 問 題  

政府部門向委員報告工作進度，並總結類似問題的解決方案及匯報各部門過去就

有關的渠臭問題所進行的跟進工作。委員表示部門提交的文件內的資料不足，

要求部門會後補充其他國家就渠臭問題曾使用的解決方案。 

 

(三 ) 常 設 事 項  —  (iii)  堅尼地城焚化爐及屠房的拆卸工程 

土木工程拓展署代表向委員報告拆卸工程進度及石綿物料的運送程序，並且報告

環境監測數據和工程地區監察小組的跟進事項。委員關注有害物料的清理時間

表。 

 

(四 ) 清理中西區衞生黑點 

中西區民政事務處代表向委員介紹文件中建議的「中西區衞生黑點處理機制」。

委員同意將衞生黑點的問題交由環保運動工作小組(小組)跟進，主席建議修改小

組的名稱及職能以配合新增的工作，細節留待於稍後的小組會議中討論。 

 

(五 ) 小販發牌政策檢討 

食物環境衞生署代表簡介有關的政策檢討，並邀請委員提出意見。委員關注簽發

新的小販牌照和放寬小販牌照的繼承和轉讓規定，有委員表示新簽發的牌照不應

設有繼承和轉讓安排，並指出街頭販賣已成為香港的特色之一，建議部門協助經

營者改善其攤位的管理及衞生情況，以延續此特色。另一方面，有委員表示過去

數十年來，部門都未能妥善處理與小販之間的關係，導致小販的販賣活動對市民

造成很大的滋擾，故反對簽發新的小販牌照。 

 

(六 ) 新紀元廣場地下食肆露天座位事宜 

委員關注新紀元廣場地下食肆露天座位的續約事宜，有委員表示由於現時的經濟

前景不明朗，建議暫時批准續約申請。但亦有委員指出有關的露天座位佔用公眾
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休憩空間，不應繼續保留。主席建議食環署先諮詢中環及半山分區委員會的意

見，然後再提交予環工會參考。 

(七 ) 立法管制反式脂肪 

食物環境衞生署代表補充部門的回覆。委員建議部門應加強教育市民有關反式脂

肪對人體的害處，並訂立更清晰的監管機制及指引，以保障市民的健康。 

 

(八 ) 高陞街居民強烈要求搬遷街中心的臨時公眾垃圾收集站 

食物環境衞生署代表表示此乃永久性的公眾垃圾收集站，並指出署方現時並無計

劃搬遷該垃圾站。委員建議署方加強對垃圾站的衞生監管，以及引入更先進的除

臭設施，以改善周邊的環境衞生。委員要求署方會後補充有關的環境改善跟進報

告。 

 

(九 ) 搬遷位於戴麟趾康復中心狗廁所 

食物環境衞生署代表表示搬遷狗廁所往戴麟趾康復中心旁邊空地的建議是可行

的，並且已就有關建議與中西區民政事務處聯絡，要求徵詢區內居民的意見。委

員滿意部門的跟進工作。 

 

(十 ) 昭遠墳場非法擴建 

屋宇署及食物環境衞生署代表簡介書面回覆的資料，並指出有關工程未有超出地

界範圍。委員不滿部門於事件中漠視市民的投訴，希望部門加強溝通。委員要求

屋宇署及地政總署會後以書面形式補充部門在審批墳場擴建工程中所擔任的角

色及責任。 

 

(十 一 ) 部門無故砍伐薄扶林道 15 棵石牆樹？ 

委員關注部門砍伐有問題的樹木前有否進行詳細的研究以避免珍貴植物被無故

砍伐。路政署表示明白委員的關注，並指出署方有專家協助管理及監察樹木的生

長狀況。委員建議署方如需處理區內的樹木，可先徵詢中西區綠化及美化工作小

組的意見。 

 

(十 二 )  關注屋宇署/食物環境衞生署聯合辦事處跟進個案進度緩慢的事宜 

委員對屋宇署/食物環境衞生署聯合辦事處(聯辦處)處理個案的成功率偏低以及

工作進度緩慢表示失望。聯辦處向委員解釋要成功找出滲水源頭有一定的困難。

委員建議處方應加強監管承辦商的質素，以及以獎金制鼓勵承辦商更積極地尋找

滲水源頭，以改善現時的情況。中西區民政事務專員建議秘書處於會後把討論文

件及委員的意見轉交行政署(該署正統籌有關優化政府部門處理投訴機制的工

作)，希望從一個更高層次的角度去處理這問題。 

 
(十 三 )  要求市區重建局及相關部門儘促解決餘樂里,正街及第三街租客的賠償
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及安置問題 
部門簡述於十月十四日進行實地視察後的跟進工作，並報告收購的最新情況。委

員非常關注居民的生活情況，要求部門盡力提供協助，除了解決即時的危險外，

亦希望部門能加快收購速度，以及盡快為居民安排永久安置。主席建議會後安排

一次非正式會議，以跟進租客的生活情況。 
 
中 西 區 區 議 會 秘 書 處  

二 ○ ○ 八 年 十 二 月  


